

## Wohn- und Versorgungsformen - Pflege im Ausland

Für viele Senioren ist dies undenkbar. Dennoch ist es ein Zukunftsthema für viele jüngere Menschen – die Pflege im Ausland. Die Übersicht zeigt ein paar Modelle und Erfahrungsberichte zu diesem Thema und welche Chancen und Grenzen hier liegen (Stand: Mai 2020).

Die Welt des Vergessens - Würdevoll leben trotz Demenz (Doku/HD)		
Filminhalt/Beschreibung:	"37°" begleitet Bewohner des ersten sogenannten Demenzdorfes in Deutschland über ein halbes Jahr, erzählt ihre persönlichen Geschichten und die ihrer Angehörigen.  Für seine Reportage "Die Welt des Vergessens" ist Autor Wolfgang Luck nach Thailand gefahren. Dort wird in	
	einem Modellprojekt in einem kleinen Dorf nahe der nordthailändischen Stadt Chiang.	
Filmlänge:	49:51 Minuten	
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=dTcRkTlmpVs	
Demenz-Erkrankungen Deutsche Alzheimer-Patienten in Thailand - SPIEGEL T Magazin		
Filminhalt/Beschreibung:	Mit einem langen Weg ins Dunkel des Vergessens vergleichen Betroffene häufig die Alzheimer-Krankheit. Irgendwann sind die Patienten so orientierungslos, dass viele von ihnen in Heimen betreut werden müssen - mit allen negativen Begleiterscheinungen, die deutsche Einrichtungen zu bieten haben. Einige Betroffene zieht es deshalb nach Thailand. Dort kümmern sich viele Pfleger für vergleichsweise wenig Geld um die Kranken. (19.02.2012)	
Filmlänge:	8:29 Minuten	
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=zxSRaXveQ08	
So werden demente Deutsche in Thailand gepflegt		
Filminhalt/Beschreibung:	Immer mehr Deutsche gehen im Alter ins Ausland, um sich pflegen zu lassen. Doch wie ist die Betreuung im sonnigen Thailand tatsächlich?	
Filmlänge:	6:26 Minuten	
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=yIMevJK8IkA	





## Pension unter Palmen: Rentnerparadies Südostasien - Ausschnitt einer Dokumentation von NZZ Format.

Dokumentation von NZZ Format.		
	Filminhalt/Beschreibung:	Den Herbst des Lebens im ewigen Sommer verbringen.
		Diesen Wunsch erfüllen sich immer mehr Pensionäre. In
		exotischen Destinationen wie Südostasien bilden sich
		ganze Siedlungen, ja Dörfer für Rentner aus aller Herren
		Länder, die hier ihren Lebensabend verbringen. Denn hier
		reicht selbst eine nur bescheiden gefüllte Pensionskasse
		aus, um in relativem Luxus zu leben. Günstige
		Lebenshaltungskosten, erstklassige medizinische
		Versorgung und Pflege, sowie das warme Klima machen
		Länder wie etwa Thailand oder Malaysia zu wahren
		Rentnerparadiesen. Und immer mehr Anbieter werben um
		die Gunst der zahlungskräftigen Klientel aus den
		westlichen Industriestaaten. Für jeden gibt es
		maßgeschneiderte Angebote: ob 5 Sterne-Paket inklusive
		täglicher Massage oder schnörkellose Grundversorgung, ob
		gesund und aktiv, ob gebrechlich oder vergesslich.
	Filmlänge:	5:57 Minuten
	Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=9G0ISeQ9KoA

## Pflege von europäischen Demenzkranken in Thailand

## Filminhalt/Beschreibung:

In Deutschland gibt es 1,7 Millionen Menschen, die an Alzheimer erkrankt sind. Experten gehen davon aus, dass es im Jahr 2050 fast doppelt so viele sein könnten. Ein Riesenproblem, denn schon heute ist es schwierig, einen Platz in einem Pflegeheim zu bekommen - der zudem teuer ist. Auch aus diesem Grund lassen sich viele fern der Heimat betreuen, zum Beispiel in Thailand. Dort leben in einer besonderen Einrichtung Demenzkranke aus Europa mit den einheimischen Pflegekräften zusammen. Hier im Norden Thailands werden sie Tag und Nacht gepflegt und versorgt. In Paaren bewegen sich Patienten und Pfleger durch die Straßen. Die Kulturen könnten kaum unterschiedlicher sein - und doch funktioniert der eine nicht ohne den anderen. Da ist Kurt, der über 70 ist, sich aber für 30 hält. Die Freundinnen Margrit und Ruth, die sich in ihrer eigenen Fantasiesprache bestens verstehen. Martin, der seit kurzem in dem Dorf lebt, aber glaubt, nie in Thailand gewesen zu sein. Der Bürgermeister, der den Spagat zwischen fOffenheit und Tradition schaffn muss. Der Schweizer Leiter Martin Woodtli, der aus eigener Not die Idee für dieses außergewöhnliche Pflegeprojekt hatte. Und dessen thailändische Frau Nid, die eine Cowboy Weihnachtsparty für das ganze buddhistische Dorf





	ALZHEIMER GESELLSCHAFT	
	organisiert. Jenny Rieger stellt den Film "Dorf der Vergesslichen" vor.	
Filmlänge:	2:24 Minuten	
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=tL4GU0Hj0i0	
Erfahrungsberichte von Senioren im Ausland		
Filminhalt/Beschreibung:	Welche Erfahrungen haben deutsche Senioren in einen Pflegeheim bzw. Seniorenresidenz im Ausland wie Polen, Ungarn oder Tschechien gemacht? Dieses Kurzvideo zeigt Ihnen einige Stimmen. Wollen sie mehr Informationen zu den besten Altenheimen im Ausland dann benutzten sie den obenstehenden Link.	
Filmlänge:	1:59 Minuten	
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=m7C0E04V8D0	
Seniorenresidenz an der Oder		
Filminhalt/Beschreibung:	Pflege in Polen oder nicht?	
Filmlänge:	4:36 Minuten	
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=EwHxlgwcsks	
ORF Grenzenlos: Senioren in Ungarn		
Filminhalt/Beschreibung:	SeniorenCare "Pflege- und Rehabilitationszentrum Balaton"	
Filmlänge:	5:53 Minuten	
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=GUw3g8F0bJk	
Altersheime im Osten Viel billiger [Full Video]		
Filminhalt/Beschreibung:	Kritische Dokumentation 2014 über die Frage Pflege im Ausland oder nicht?,	
Filmlänge:	29:12 Minuten	
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=A83VOvoYhI0	